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Niederschrift 

 
über die Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Umwelt und Ordnungswesen der 
Gemeinde Nottuln am 21.01.2015. 
 
Sitzungsort: im Forum des Gymnasiums, St. Amand-Montrond-Str. 1, 48301 Nottuln 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21:10 Uhr 
 
 
Anwesenheitsliste 
 

Vorsitzender 

Wolf-Herbert Haase SPD    

Ratsmitglieder 

Hermann Büßing CDU    

Valerie Fender SPD    

Josef Flögel Bündnis 90/Die Grünen    

Dr. Martin Geuking FDP    

Alfred Hübner UBG    

Thomas Hülsken CDU    

Ludger Jaxy Bündnis 90/Die Grünen  für Herrn Hofacker 

Jürgen Jendroska Die Linke    

Brigitte Kleinschmidt UBG    

Paul Leufke CDU  für Herrn Overesch 

Volker Ludwig SPD    

Heinz Mentrup CDU  für Herrn Uphoff 

Roswitha Roeing-Franke CDU    

Hartmut Rulle CDU    

Herbert van Stein UBG    
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Sachkundige Bürger 

Andreas Kruse UBG    

Heinrich Rütering CDU    

Hans-Friedrich Wittmann SPD    

Behindertenbeauftragter 

Udo Strebel    

Stellvertr. sachk. Bürger 

Marco Upmann CDU  für Frau Bringmann 

Von der Verwaltung 

Karsten Fuchte    

Peter Amadeus Schneider Bürgermeister    

Als Gast 

Döring  Gutachterbüro Stadt und Handel 

Schriftführung 

Maria Odenthal    
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In der heutigen Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Umwelt und Ordnungswesen 

der Gemeinde Nottuln  

wird verhandelt und beschlossen wie folgt: 

 

A. Öffentliche Sitzung 

 

 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 

Beschlussfähigkeit 

Der Ausschussvorsitzende Ratsherr Wolf-Herbert Haase stellt die ordnungsgemäße Einladung 

sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 2 Bestimmung eines Mitgliedes, das die Sitzungsniederschrift mit 

unterschreibt 

Zur Mitunterzeichnung der Sitzungsniederschrift wird Ratsherr Dr. Martin Geuking bestimmt. 

 

 3 Mitteilungen 

Zu Tagesordnungspunkt 4.2, Vorlage 005/2015 liegt eine Ergänzung vor, die zusammen mit dem 

Tagesordnungspunkt behandelt wird.  

 

 4 Planungsangelegenheiten 

 

 4.1 Fortschreibung des Einzelhandelskonzepts - Vorstellung des Arbeitsstandes 

durch das Gutachterbüro 

Vorlage: 002/2015 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (002/2015) ist dem Originalprotokoll als Anlage 1 

beigefügt.  

Herr Döring, Gutachterbüro Stadt und Handel stellt in einem dreißigminütigen Vortrag den 

Sachstand zur Fortschreibung des Einzelhandelskonzepts vor.  

Es wird die Bewertung einzelner Warensortimente sowie das Zusammenspiel von Einzelhandel, 
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Gastronomie und Städtebau bzw. Stadtentwicklung diskutiert. Es kommt die Unterversorgung bei 

der fußläufigen Erreichbarkeit des südlichen Ortsteils von Nottuln und von Darup zur Sprache. 

Die Präsentation zum Vortrag wird im Nachgang zur Sitzung zur Beratung in die Fraktionen ge-

geben. 

  

Beschlussvorschlag: 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 

Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0 

 

 

 4.2 Änderung des Bebauungsplans Nr. 1 "Appelhülsen Süd-Ost" im vereinfachten 

Verfahren;  

hier: Satzungsbeschluss 

Vorlage: 005/2015 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (005/2014) ist dem Originalprotokoll als Anlage 2 

beigefügt. Die Ergänzung zu diesem Tagesordnungspunkt (Anlage 4 zur Vorlage 005/2015) ist 

dem Originalprotokoll als Anlage 3 beigefügt.  

Der Beschluss wurde auf Grund der kurzfristig eingegangenen Stellungnahmen im Beteiligungs-

verfahren um Punkt 1 ergänzt. Die Beschlussfassung erfolgt ohne Aussprache  

Beschluss: 

1. Die in Anlage 4 gegebenen Abwägungsempfehlungen werden beschlossen. 

2. Die vorliegende Änderung des Bebauungsplans Nr. 1 „Appelhülsen Süd-Ost“ (Anlage 1 

und 2) im vereinfachten Verfahren gemäß § 13 Baugesetzbuch wird gemäß § 10 Bauge-

setzbuch als Satzung beschlossen. Die zugehörige Begründung (Anlage 3) wird beschlos-

sen.  
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Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 

Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0 

 

 

 5 Verkehrsangelegenheiten 

 

 5.1 Radverkehrskonzept für die Ortsteile Nottulns - Sachstandsbericht 

Vorlage: 001/2015 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (001/2015) ist dem Originalprotokoll als Anlage 4 

beigefügt. 

Frau Odenthal erläutert in einem zwanzigminütigen Vortrag den Sachstand.  

Es werden einzelne Fallbeispiele diskutiert. Ratsherr Ludwig regt an, den Radweg im Gewerbege-

biet Oststraße begleitend zur Vorfahrtsstraße zu führen. Der Vorschlag wird übernommen.  

Die Bürgerbeteiligung zum Radverkehrskonzept soll im 2. Quartal 2015 durchgeführt werden. 

Ratsherr Flögel stellt den Antrag, den Anteil des Radverkehrs am Modal Split in Nottuln bis 2020 

auf 30% zu steigern und in allen Verkehrsplanungen den Radverkehr obligatorisch zu berücksich-

tigen. Der Antrag wird zur Beratung in die Fraktionen verwiesen.  

Beschlussvorschlag: 

Der Sachstandsbericht wird zur Kenntnis genommen.  

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 

Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0 

 

 5.2 Antrag der CDU-Fraktion: Optimierung der Schülerbeförderung 

Vorlage: 007/2015 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (007/2015) ist dem Originalprotokoll als Anlage 5 

beigefügt. 
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Die Verwaltung wird mit weitergehenden Prüfungen beauftragt. Es wird angeregt, die El-

tern/Schulpflegschaften sowie den ZVM zu befragen. Wenn die Ergebnisse vorliegen, sollen sie in 

einer gemeinsamen Sitzung des Ausschusses für Familie, Soziales, Bildung und Freizeit mit dem 

Ausschuss für Gemeindeentwicklung, Umwelt und Ordnungswesen vorgestellt werden.  

  

Beschlussvorschlag: 

gemäß Antrag: 

 Den politischen Gremien werden ausführlich die derzeitigen Verbindungen dargestellt 

und das bisher in der Verwaltung und den Schulen bekannte Konfliktpotenzial erläu-

tert. 

 Mögliche Veränderungen / Verbesserungen werden unter Einbeziehung der Schulen 

(z.B. Betreuungsangebote, Anpassung von Anfangszeiten etc.) unter Berücksichtigung 

der Kostenentwicklung erarbeitet. Das „Modell Olfen“, welches einen bedarfsorientier-

ten Schülerspezialverkehr beinhaltet, wird für Nottuln geprüft. 

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 

Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0 

 

 6 Umweltangelegenheiten 

 

 7 Ordnungsangelegenheiten 

 

 8 Verschiedenes 

Herr Fuchte informiert über den Sachstand der Ausschreibung für eine Breitband-

Internetverbindung in Darup und Schapdetten. 

Drei Kastanien auf dem Kastanienplatz sind krank und müssen gefällt werden. Mit einer Neu-

pflanzung soll gewartet werden, bis das Ergebnis des Ortskernentwicklungskonzepts vorliegt.  

Die Frage nach dem Endausbau das Habichtswegs (Baugebiet Fasanenfeld II) wird den Fraktio-

nen im Nachgang zur Sitzung beantwortet.  



- 7 - 

 

Es liegt kein neuer Sachstand zum Flächentausch am Liebfrauenkindergarten vor.  

  

 

 

     

Wolf-Herbert Haase  
Vorsitzende 

 Dr. Martin Geuking 
Ausschussmitglied 

 Maria Odenthal 
Schriftführerin 
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